

Urkund Analysis Result

Analysed Document: CAMPOVERDE.docx (D42693412)
Submitted: 10/18/2018 1:08:00 AM
Submitted By: jgamboap@unemi.edu.ec
Significance: 1 %

Sources included in the report:

extracto_20184916822.docx (D38078647)

Instances where selected sources appear:

1

1 INTRODUCCIÓN La perspectiva global obliga a la evolución constante de las empresas, separando así las organizaciones vanguardistas de aquellas que se encontraran relegadas de los primeros planos empresariales. La modernización desarrollo no es deber solo del área operativa, adquiriendo nuevas y mejores maquinarias sino las mejoras administrativas causan un impacto positivo en la gestión de cualquier emprendimiento. Esta consecuencia global, en las que la alta dirección se hace responsable del direccionamiento tanto en las empresas públicas y privadas, encuentran en el control interno un aliado con el cual mejorar sus procedimiento de modo que garanticen una gestión organizacional correcta. Una búsqueda constante de calidad y diferenciación frente a los competidores, se han presentado como características fundamentales para que las organizaciones en cualquiera de sus tamaños (micro, pequeñas, medianas o grandes) desarrollen de manera constante la implementación de herramientas administrativas que las ayuden a conseguir sus objetivos, así mismo alcanzar y mantenerse posteriormente en un puesto de privilegio ante la competencia, logrando un posicionamiento mental en los consumidores como empresa de éxito. El tema a desarrollar, las Incidencias del control interno en la gestión administrativa hace evidente la necesidad de mejorar las formulas hasta ahora usadas en post de mejores procesos administrativos, intentado mantener las prácticas empresariales a la vanguardia a nivel nacional con proyecciones internacionales, pudiendo ofrecer a los consumidores productos o servicios de mejor calidad con eficiencia y eficacia en la gestión empresarial, permitiendo conocer sus desventajas frente a los diferentes oferente competidores, para alcanzar una ventaja competitiva. La gestión administrativa en cualquier organización se presenta como uno de los puntos más resaltables en cuanto a puesta en marcha de un negocio se refiere, de esta manera su correcta aplicación tendrá una inherencia directa con el factor de éxito que alcance dicha organización. Muchos expertos definen la gestión administrativa dividiendo la misma en cuatro funciones en las que un administrador deberá bosquejar de manera correcta las mismas, con el fin de tener una idea más específica de la naturaleza de la compañía frente a ellos. Estos cambios esporádicos afectan tanto al entorno interno y externo de las organizaciones, permitiendo también el surgimiento de nuevas prácticas las cuales ayudan a las empresas estatales o privadas, a encontrar soluciones con las cuales resolver los problemas que aquejan, es aquí donde la planificación toma una especial relevancia al permitir una toma de decisiones ajustada a un planteamiento de objetivos previo. El control interno asegura que los recursos de una empresa sean utilizados de la manera apropiada, mediante el uso de sistema de información y demás procesos normativos de fácil comprensión por parte de los colaboradores de la empresa permitiendo que la información y comunicación empresarial ayude de manera colectiva a las mejoras en los procesos.

2 Capitulo 1 2.1 Problema de Investigación El control interno en las organizaciones Ecuatorianas son un factor determinante en la administración de los recursos tanto materiales tangibles en intangibles, que de una manera logran que el trabajo que se realiza sea más eficaz y eficiente y de esta forma lograr los objetivos deseados y que están estipulados dentro de la planificación estratégica de las instituciones tanto del sector público como privado, la mala implementación de políticas y normas de control interno y su incidencia de estas ha producido una mala gestión administrativa. Es común encontrar problemas de índole administrativo en las empresas, esto debido a que sus evaluaciones de control no logran presentar información fiable acerca de los errores que surgen en la empresa, impidiendo dar

soluciones a los mismos. Conocer de manera exacta los niveles de producción de su personal, costos incurridos en la fabricación de productos, gastos generados por ineficiencia en los procesos operativos de cualquier organización. El control interno se define como el compendio de procedimiento, políticas y planes empresariales, que persiguen el objeto de mantener una razonabilidad en la eficiencia, seguridad y control en la planificación organizacional. Así mismo se encarga de controlar y alentar las buenas practicas con el fin de obtener información ágil y oportuna, alcanzado metas propuestas por la alta gerencia. Los administradores que no ven en este recurso el valor suficiente para la verificación de las operaciones, esto sujeto a las normas técnicas pueden sufrir de procesos deficientes. Muchas empresas adolecen de este tipo de control lo cual trae como consecuencia directa la falta de eficiencia en los manejos de recursos financieros, pudiendo dar lugar a posibles fallos en el proceso administrativo. También se presenta como un proceso de mejora continua apoyado por la dirección gerencial así como otros encargados de la organización, en cuyo objetivo se encuentra el tomar acciones correctivas en cuanto a funcionamiento operativo. Como resultado del caso a estudio, se encontró los componentes del sistema de control interno, estos 5 componentes cubren todos los aspectos de una compañía y su ejecución entre estos los siguientes: Ambiente de Control, Evaluación de Riesgos, Actividades de control, Información y por ultimo comunicación y supervisión, sin embargo estos componentes no generan una relación clara entre sí, esto no ayuda a formar un sistema de gestión integral, restando dinamismo al entorno gerencial. Por este motivo el objetivo de generar una relación entre las incidencias del control interno y su influencia en la gestión administrativa y su posterior aplicación práctica en el devenir de las actividades diarias de las organizaciones. El planteamiento de las preguntas que hacen justificación a los objetivos ¿Existe relación en la incidencia de la aplicación del control interno en la mejora de la gestión administrativa? Esto facilitara el planteamiento de los objetivos, siendo estos lo dedicados a solucionar en el trabajo investigativo. Esto permitió definir de manera concisa la aplicación de las mejoras en la gestión administrativa desde el punto de vista de la aplicación del control interno. Mejorando el ambiente de control y determinado la importancia de la información y comunicación como componente clave del control interno.

2.2 Objetivos

2.2.1 Objetivo Principal

Determinar la incidencia del control interno en la mejora de la gestión administrativa.

2.2.2 Objetivos Secundarios

- Identificar la aplicación del control interno en la mejora de la gestión administrativa.
- Determinar el ambiente de control de las organizaciones en la incidencia que propone sobre de la gestión administrativa.

- Identificar la importancia de una aplicación periódica del control interno en la mejora de la gestión administrativa.

2.3 Justificación

La investigación se justifica en base a los objetivos planteados, esto movido por la necesidad de avanzar mediante la correcta aplicación de herramientas de control interno se beneficie la organización de mejores resultado en gestión administrativa. Este conocimiento quedara como respaldo para las organizaciones, contribuyendo para que estas obtengan francas mejoras que promuevan el desarrollo de sus actividades, lo que generara un beneficio tangible. De esta manera el control interno ayuda a la organización en el cumplimiento de

objetivos, reduciendo la posibilidad de error, mientras genera confianza frente a posibles agentes externos a la compañía, es por este motivo que más empresas apuestan por su implementación, mejorando sustancialmente los procesos internos. La gestión administrativa por su parte se presenta como una herramienta de vital importancia en cualquier organización independiente de su fin, una equivocada aplicación de la misma repercutiría en variadas consecuencias que perjudicarían a la gerencia y su capacidad de toma de decisiones. La gestión administrativa unge como guía para los agentes de control interno permitiendo abordar los problemas de la empresa desde diversos enfoques de acción. La auditoría interna como herramienta fundamental en el control interno también muestra variadas ventajas en su aplicación dentro de las organizaciones, permitiendo alcanzar el objetivo planteado por la empresa y evaluar los caminos que se han tomado hasta la fecha de examen ofreciendo un direccionamiento del esfuerzo conjunto. El informe del auditor interno servirá como una guía para trazar cursos alternativos en cuanto a cambio de acción, permitiendo valorar de manera imparcial el peso que tiene el proceso evaluado dentro la organización. De esta manera la auditoría interna se presenta como el primer filtro de control con la que cuenta una compañía en caso de alerta de fallos en los procesos, la rapidez en identificar el suceso a solucionar para posterior presentar contingencia para los errores encontrados, se presentan como los principales beneficios de una aplicación responsable del control interno. Podemos destacar también la importancia de la mejora continua que tiene el control interno entre sus bienes, de esta forma se contribuirá a perfeccionar procesos que se consideran ventajas competitivas ofreciendo más valor a los bienes o servicios ofrecidos por las organizaciones.

3 Capitulo 2 3.1 Marco Teórico En este estudio de caso mostramos información que ha sido investigada de fuentes cuya información es de suma importancia para el desarrollo de este tema investigativos, dando a conocer como se fue sucintando la evolución del control, el impacto que tiene en el medio y su relevancia en adoptarlo para una adecuada gestión administrativa. En esta sección se presenta las variadas teorías y definiciones que han hecho un aporte para conocer lo que es el control interno en las organizaciones. A través de la información que es encontrada nos dice que es control interno es el trabajo que se emplea para vigilar que se cumplan todos los procesos que tiene una compañía, esta facilita la evaluación de las acciones evitando posibles errores en los propósitos, este tiene un rol que busca dar garantía que se han determinado correctamente las disposiciones a seguir y la delegación de actividades con los integrantes de las organizaciones, manteniendo el ritmo y cumpliendo con eficacia los objetivos planificados, se puede dar a conocer que no todas las empresas están cómodas pues ven de este control una exigencia a la cual hay que adaptarse CITATION Mal17 \l 12298 (Maldonado, 2017). El imparable avance del entorno se ha dado con mucha rapidez, ya que los inicios de llevar a cabo un control se da porque notaron que el control es un elemento que facilitaba la realización de actividades que se realizaban contribuía a que se cumpla con los objetivos en general, pues con el paso del tiempo se tornaría indispensable y básica para la ejecución de operaciones. A partir de este se origina el control interno cuyo progreso empieza siendo imperceptible pero que con el transcurrir de los tiempos ha ido alcanzando es muy importante a nivel de las organizaciones, siendo este de gran extensión para su estudio se mostrara en tres secciones para un conocimiento específico. El control interno procede de la realización experimental que hacían los sujetos que probaban constantemente de manera empírica el control en sus actividades pese a esto

aún se cometían errores, esto se producía por el notorio desconocimiento de aquellos que llevaban el control interno, en esta etapa no estaba determinado todo el alcance del control interno, es así como lo asocian con el control administrativo y contable con el propósito de eliminar errores y fraudes, siendo esta la respuesta de la eficiencia en las empresas, quienes a inicios fueron avanzando en sus patrones control para excluir procedimientos que no se ajustaban a las necesidades que requieren las organizaciones para su permanencia en el mercado. Posterior a estos avances que dio en el control interno, surgieron modificaciones que fueron implementadas como modelos hacia la aplicación del control interno, pese a esto se crea una confusión en cuanto a la función que ejerce el control pues se direcciono más hacia el cumplimiento descuidando los estándares de calidad, estacionándolo de modo que situaban el control interno como trabajo de la administración, se emplearon prácticas que mejoraron adecuaron y fortalecieron el cumplimiento en los procesos operativos, consiguiendo implementar estrategias pero sin embargo que no influían en las disposiciones que venían de las gerencias de las organizaciones. Como consecuencia de la transformación que tuvo el control interno, se colocaron medidas hacia la calidad, factor que completo el control interno para su adecuada ejecución respondiendo a la eficiencia en las operaciones, en esta fase se da a conocer como el COSO, implementado modelos estratégicos que son planteados por el COSO, cuya estructura ha sido adoptada exitosamente hasta estándares internaciones, siendo utilizado por las organizaciones competitivas CITATION Cov03 \l 3082 (Covadonga, 2003).

3.1.1 Antecedentes investigativos

Se da a conocer desde la antigüedad donde, la intuición y el aprendizaje empírico del ser humano buscaba manejar los numero y vigilar aquellos patrimonios de los que eran propietarios, así se crea esta herramienta de control, más adelante con la evolución de la globalización y el avance empresarial, y la ampliación de los mercados se da la influencia de componentes que llevan a agrandar las producciones, el incremento de los bienes y el trapazo de funciones lo que compromete a la implementación de estrategias y operaciones que protejan de manera integral los intereses de las organizaciones CITATION Man97 \l 12298 (Mantilla, 1997). Se emplea el sistema de control interno en las aéreas financieras, que tiene como finalidad implementar el control interno en los procesos que corresponden a la administración, de esta se obtiene información relevante debió al movimiento que esta emplea, siendo uno de los puntos que se debe tomar atención para resolver posibles inconvenientes, minimizando los riesgos y maximizando la eficacia de las operaciones a través del sistema de control interno eliminando problemas de inconsistencias para futuras revisiones. El comienzo del control interno se empieza a utilizar en la aéreas de la administración pública, este se coloca en la época como una medida de control que fue desarrollándose a medida que las personas encontraron la urgencia de hacer uso de un sistema que esté acorde a las necesidades que requerían sus negocios para la prolongación y cuidado de sus beneficios económicos, el protagonismo de control interno se da a finales del siglo XIX, cuando se dificulto la atención personalizada debido al incremento de producción en las manufacturas, lo que hizo que aumenten los problemas administrativos y comerciales de los empresarios considerando la necesidad de implementar controles para fortalecer a las empresas pese a que se derivaran las funciones era esencial el crear un sistema que resuelva los problemas en los procesos y que previniera errores, las empresas estaban en otra etapa en la cual requerían ejecutar un control no solo en sus proceso de producción y distribución sino también en su parte económica y administrativa pues el

continuo desarrollo de las organizaciones dificulto el manejo de la misma, requiriendo establecer lineamientos de control interno para generar mayores beneficios CITATION Cad18 \l 3082 (Cadena, 2018). El control interno llego para quedarse como un sistema que ofrece transparencia en sus operaciones, además que combina todas las aéreas importantes de las empresas que tiene por objetivo ser de utilidad para la administración en futuras toma de decisiones, brindando control e información real existente y comparativa. Las organizaciones manejan el control interno porque es una ventaja notable que se refleja en la estabilidad de la misma, el propósito no solo va direccionado hacia los procesos administrativos sino que también se enfoca en las actividades que realizan los colaboradores para que se desempeñen de la mejor manera, examinando detalladamente la distribución de sus funciones a realizar para impedir que se sucinten situaciones que den paso a fraudes o errores, por ello es importante el establecimiento del control interno para reducir y mejorar las debilidades de las empresas CITATION Est07 \p 18 \l 12298 (Estado, 2007, pág. 18). Se ha determinado a esta como una herramienta que colabora para la realización de una mejor gestión administrativa, el control interno facilita la medición de los métodos que son manejados logrando la consecución al resultado alcanzado en las metas propuestas CITATION Her08 \l 12298 (Hernández, 2008). Básicamente un control interno busca la efectividad en sus operaciones abarcando todas la tareas que son esenciales para que se dé un buen funcionamiento empresarial, encargados de medir que todas las decisiones que se tomen sean para la progreso continuo y de que puedan garantizar a la administración que el trabajo se está realizando como se espera.se establecen estos controles para evaluar y comparar que los procedimientos que se ejercen van direccionado directamente hacia los objetivos y es cuidado económico que amerita los bienes con los que cuentan las organizaciones. El control interno ha sido esquematizado como un procedimiento enfocado a los departamentos financieros y administrativos con el fin de implementar un modelo de control, debido a que su importancia dentro de las empresas ha dejado como consecuencia la eficiencia y eficacia en las gestiones favoreciendo directamente en las operaciones, y servicios que son ofrecidos hacia los usuarios CITATION Ben14 \l 12298 (Benítez, 2014).

3.1.2 Importancia del control interno

Los principios que son implantados por las organizaciones son con la expectativa de ser cumplidos es por eso que juega un papel importante el emplear un sistemas de control ya que este tiene una dependencia directa con la complicación que presentan las empresas el alcance está determinada por el número de trabajadores que tengan tareas asignadas, de esta manera debe hacer uso de un control interno para establecer rendimiento en los procesos CITATION Est16 \l 12298 (Estupiñan, 2016).

3.1.3 Teorías explicativas del control interno

El control interno tiene una regulación que se enfoca a llevar a cabo las instrucciones que fueron planteadas mediante la coordinación de las funciones dentro de las compañías, para mantener el adecuado manejo de la información sobre el estado que maneja la empresa de acuerdo a sus activos y dar lugar a la comprobación de sus cifras financieras, cumpliendo en detalle las políticas y procedimientos estando un movimiento adelante en las áreas de relevancia evitando encontrar dificultades en las operaciones CITATION DeC03 \l 12298 (De Cenzo, 2003). Se determinó a través de los diferentes estudios que las compañías implementan el control interno para la evaluación y verificación de las acciones y programas operacionales que se producen manteniendo el control de cada área con la que se labora, sirviendo como método de valorativo sobre la seguridad que es empleada en sus

sistematizaciones administrativas y operativas, encaminando hacia el éxito a las organizaciones (Villacorta, 2012, pág. 7). El control interno se establece como medida general para que se eliminen las ausencias de control en cada área que requieren una permanente vigilancia, de esta manera se ha ido fortaleciendo el que esta herramienta que supervisa las funciones se ejecuten de manera recomendable en todos los niveles de la organización, este elemento es de utilidad para lograr que las empresas perduren, esta aporta a la corrección de acciones que perjudican a las empresas y al mismo tiempo contribuyen a la mejora de las mismas (EcuRed, 2013). Las compañías tienen implementadas estructuras y objetivos que son bases para que dé el cumplimiento de los objetivos, aquí se incorpora la ventaja que aporta el control interno de direccionar en la forma correcta la planificación y gestión, para que los propietarios de las empresas puedan hacer uso de la evaluación y estado en que se encuentran para mejorar el crecimiento de las empresas (Benítez, 2014). Se requiere establecer la mejora continua de la gestión contable y administrativas de las compañías, se ha diseñado el control interno para ser el elemento que lo haga posible, la supervisión detallada de los resultados informativos, permite tener un avance de eficiencia en los procedimientos, facilitando el conocimiento de todos los integrantes y definir los planes que tienen las empresas para mejorar su economía, esto motiva a que se preste atención a tener un control interno eficiente, identificando aquellos procesos que obstaculicen la misión de las mismas. El examen hacia el perfeccionamiento del desempeño de las operaciones determina el bienestar de las políticas administrativas, previniendo riesgos innecesarios como los errores en la planificación, fraudes en la administración y en la contabilidad, las compañías usan el control interno para generar confiabilidad en cada uno de sus pasos (Villacorta, 2012).

3.1.4 Responsables del control interno

Para que se pueda ejecutar una efectividad en el sistema de control interno debe estar basado en la supervisión de las funciones claves de las empresas como la fluidez comunicativa existente además que constantemente se respeten las políticas y normas financieras sin dejar de laborar el bienestar laboral durante el proceso que ejercen sus actividades, es importante que el control de las compañías sean mantenidos por los propietarios o gerentes de las mismas, pues de allí parte la eficacia y eficiencia del grado de cumplimiento. No obstante todos tienen la responsabilidad de que los trabajos se ejecuten de manera eficaz y constante no dependiendo solo gerencialmente, los colaboradores son parte esencial para que se realice un buen desempeño identificándose con la organización y las metas que esta se ha implantado con un accionar comprometido hacia el logro (Saavedra, 2017). Mediante el tratamiento que ha tenido el control interno su reforma más completa es lo que hoy en día se conoce como el informe COSO, se lo conoce de esta manera porque parte del academia de los contadores con la entidad de los auditores estos se dirigen a dar recomendaciones administrativas a las organizaciones, en base a los cinco principales componentes en la cual especifica el manejo de una administración eficiente aplicando cada uno de estos fusionándolos para que se conserve la adecuada conducción de los procesos dentro de las organizaciones. Se puede establecer desde diferentes perspectivas si el uso de un control interno es práctico mediante los resultados de valoración que se hace a base del cumplimiento de estos componentes tomando en cuenta que su funcionamiento va de acuerdo a las compañías.

3.1.5 Gestión administrativa

El surgimiento de la administración se

da por las necesidades que se tenía como sociedad ,con el progreso que tuvieron las empresas dio lugar a la observación de una medida a aplicar para la recomendable utilización de los recursos, el ser humano desde la antigüedad manejaba diligencias que requerían una forma de administración la cual era empleada de manera empírica hasta que se fue formando como un concepto que eran utilizados como un sistema que movía la economía que eran usados en su mayoría por los egipcios y los romanos. En la actualidad se conoce al sistema administrativo como una disciplina que ha favorecido a las personas que realizan múltiples actividades facilitándoles el trabajo y dándoles un adecuado control de sus patrimonios. Los inicios que dieron paso a la gestión administrativa parten de la edad antigua donde buscaron como solucionar las actividades para la mejora de su economía, años posteriores en la edad media surgen materiales que dan avance a la función que ejercían los comerciantes de la época, generando un avance a este pensamiento de la administración, se empieza a dar con mayor fuerza en la edad moderna una tendencia hacia la administración pública formando administradores con más información CITATION Mün10 \p 12 \l 12298 (Münch, 2010, pág. 12). En esta etapa de una edad contemporánea se fundamentan la transformación que ha ido teniendo la administración su definición y ejecución encaminándolo hacia una administración que es empleada en una sociedad moderna que vio a la administración posicionarse como un método que resolvió en su gran mayoría las dificultades que se presentaban en décadas anteriores, esta revolución hacia una modernización que facilito la administración para llevar el control de las tareas ,influir en las decisiones, y emplear procesos evaluativos de desempeño. La gestión administrativa toma fuerza en su importancia haciéndole frente a los constantes desafíos económicos y sociales en la nueva era de la administración ,pues las organización se fían de esta herramienta para llevar efectivamente las actividades de las cuales dependen de una óptima administración ,de esta manera se implementa el orden de las funciones que crean un bienestar organizacional y a su vez que reflejen el trabajo realizado en los escenarios difíciles, donde se puede observar la gestión que se realiza para integrar de manera efectiva el capital humano y la valoración de los recursos que se utilizan para alcanzar las metas dentro de las compañías CITATION Est16 \l 3082 (Estupiñan, 2016). Las organizaciones implementan la administración de una u otra forma para la realización de sus objetivos, esta manifiesta su valor al ser un elemento preciso que se puede emplear de manera económica, mostrándose a través del trabajo planificado para cumplir con los fines esperados, la manera en que se ejecute la gestión administrativa dará paso al crecimiento y desarrollo de las organizaciones, de esta parte la responsabilidad de alcanzar el éxito encaminando a las empresas a la eficiencia y eficacia.

3.1.6 Teoría de la gestión

El significado que toma la gestión contiene elementos que están relacionados con las empresas es decir involucra la implementación de la misma para que sea una método de evaluación de los propósitos importantes que tiene la organización, esta se fundamenta por medio de la colaboración de conjuntos de personas que persiguen un fin en común, para poder alcanzar metas trazadas, la gestión es conocida como una actividad que responde a la mejora de la productividad y el inestimable empleo de los procesos para crear compañías que manejen un nivel competitivo sobre otras empresas CITATION Pos14 \l 12298 (Posso, 2014). Los equipos de trabajos son parte esencial para que se pueda realizar una adecuada gestión pues se ha podido observar que se obtienen efectos positivos, el delegar responsabilidades a los colaboradores con mayores competencias para que puedan servir de ejemplo que pueden

adoptar maneras distintas de realizar los trabajos encomendados no quedándose en la práctica de técnicas antiguas optimizando los materiales que se utilicen CITATION Mos15 \l 12298 (Moscoso, 2015). El control que se establece dentro de la gestión, va direccionado a la exanimación de la estabilidad cultural del medio empresarial, es significativo que se pueda ser adaptable al constante cambio que se da en el crecimiento de las empresas y por ende a sus objetivos donde se espera que estén relacionados correctamente con el control que lleva acabo la gestión, pues lo que refleje influirá directamente en las decisiones, sin olvidar la motivación y estímulos hacia los colaboradores que contribuyen a mantener un entorno organizacional óptimo para mantener las diplomacias en las compañías, como finalidad el control de la gestión es la utilización adecuada de los recursos que disponen para la continuidad de las metas.

3.1.7 Teoría de la gestión administrativa

Manifiestan que la gestión administrativa es necesaria para aplicarla en las empresas, normalmente esta es una medida efectiva que se aplica en cada área que la empresa requiera realizar seguimientos significativos en los procesos pues se puede emplear la administración en todos los lugares de las empresas , supervisando el cumplimiento de las actividades son parte del método administrativo CITATION Mal17 \l 12298 (Maldonado, 2017). Al transcurrir el tiempo se da a conocer una teoría en la administración que es conocida como la más clásica ya que se distinguió sobre las demás por la amplitud de su perspectiva hacia la indagación de todas las áreas de las empresas mediante una administración integral, asegurarse de que todo marchara eficientemente salvaguardando los interés y los activos de las compañías, determinando que todos los elementos que conforman la empresa dependían de un sistema administrativo. Esto explica lo que se planteaba mediante la observancia de consonancia que debía existir entre los altos mandos de las organizaciones con los colaboradores en todos sus niveles para obtener como resultado lo que es comúnmente llamado trabajo en equipo. Este concepto nace a partir de querer dejar a futuras generaciones un conocimiento más sólido para la enseñanza de la función que cumple la administración para luego poder ser adoptada por las personas y por las empresas que requerían planificar y estructurar adecuadamente sus operaciones, además se esperaba que los gerentes de las empresas tengan un mayor grado de noción para ejercer acciones en las áreas que requieran ser administradas. Se puntualiza como un método en el que intervienen los directivos de las instituciones o empresas y los colaboradores con quienes comparten la responsabilidad que se lleve a cabo la garantía de una administración eficiente, dentro del objetivo de impulsar la aplicación de un proceso administrativo se pensó en la optimización y en el crecimiento económico de las organizaciones, sustentándose por la variedad de investigaciones que se dieron previamente a la definición de la correcta practica administrativa, adecuando principios y funcionamientos que contribuirían a los directivos a desempeñar mejor las funciones de la empresa, dejando hoy una práctica administrativa muy fortalecida a emplear.

3.1.8 Tipos de modelos administrativos

Se da a conocer que han existido modelos administrativos que han contribuido a llegar a mejores resultados en los análisis organizacionales, si bien es cierto las organizaciones toman modelos que ya han establecido otras empresas modificándolas y adaptándolas a los requerimientos propios que tienen está aplicando flexibilidad entre los métodos, patrones y procedimientos. Partimos de la orientación que tiene el modelo de custodia, que se basa en que los subordinados tengan independencia de sus superiores, pues esto promueve el compromiso propio de los colaboradores a ser recíprocos al trato que

reciben, cogiendo responsabilidad propia para un mayor beneficio económico. Los principios del modelo de apoyo se dan con la identificación de los principales activos de las organizaciones que son los colaboradores llegando a la conclusión de la relevancia de tener noción de dinámicas de apoyo para un mejor bienestar laboral. Apuntando a crear grupos de liderazgo en la empresa que tengan la predisposición de contribuir al logros de las metas, además de un crecimiento personal laboral CITATION Agu18 \p 5 \l 12298 (Aguilar, 2018, pág. 5). La orientación de un modelo colegial busca ser en su entorno de trabajo ventajosos e indispensables, esta direccionado hacia el lealtad, asumiendo sus tareas a realizar de una manera responsable y que respeta el trabajo de los demás, el tener un rango superior no significa que dejen de colaborar con los subordinados fomentando el trabajo en equipo, este modelo promueve la autodisciplina, identificándose no solo con sus tareas a ejecutar sino con los objetivos de la compañía. 3.1.9 Implementación de sistemas de control interno Las compañías implementan el control interno puesto que estas permiten establecer sus estrategias y perseguir sus metas a cumplir, esta involucra que cada área este en constante coordinación con todos sus mecanismos para que se dé un procedimiento integral para así poder obtener un crecimiento significativo hacia el éxito de las organizaciones realizando un adecuado desempeño. Al implementar el un sistema de control interno que suministre información a la administración del estado en que se encuentra cada categoría de la compañía estas pretenden que el control que se establece no tengan restricciones para que este aumente su grado de credibilidad para que los pueda favorecer en la competitividad que exige el mercado tomando en cuenta los riesgos existentes tanto internos como externos para de esta manera asegurarse que se emplea un control que exige una confiabilidad de acuerdo a las necesidades de las organizaciones. Si bien es indiscutible que el riesgo es constante y para las compañías es esencial contar con colaboradores que estén capacitados adecuadamente y que entiendan la misión de la misma ya que se pueden suscitar situaciones donde se influye en la toma de decisiones lo cual afecta positiva o negativamente a las mismas, a su vez la valorar la ética e integridad que tienen los trabajadores para consigo mismo y con la empresa pues de allí parte que se dé un control interno apropiado, manteniendo un ambiente laboral consolidado hacia la efectividad dentro de las compañías CITATION Man97 \l 12298 (Mantilla, 1997). En el contexto empresarial el sistema de control interno colabora con las organizaciones a cumplir con efectividad los procesos de manera integral para facilitar resultados significativos económicamente, mediante los indicadores que se informe en las empresas de que se está dando el cumplimientos de los objetivos planteados, ajustando el modelo de control de acuerdo a las necesidades que requiera la misma. El concepto de la ejecución de un sistema de control interno no camina solo posterior a esto se debe apoyar en la evaluación a este sistema de control pues este lo complementa para así tener un avance continuo hacia una práctica que busque la perfección en los procedimientos para conseguir la eficiencia y eficacia a través de sus cinco componentes bases para lograr implementar un modelo funcional para que se cree disciplina en las funciones que ejercen los trabajadores de las empresas que cuentan con un sistema de control CITATION Ecu13 \l 12298 (EcuRed, 2013). El control interno es un modelo eficaz que integra sus componentes para la correcta funcionalidad en las actividades que realizan las empresas, estas se desarrollan para dar identificar las falencias que se pueden hallar en la operatividad que maneja la empresa, las aéreas que son principalmente examinadas son la de

dirección y operación interna, además que los colaboradores de las organizaciones ejecuten sus funciones ya que así aporta significativamente a que se den efectos positivos en la calidad con los que se ejecutan. El control interno tiene una estructura organizacional donde se requiere poner atención en la funcionalidad que estas conllevan ya que de esta forma se crean valores en el entorno de la organización y se genera un compromiso hacia la mejora cuidando los recursos que se manejan en los procesos, optimizando las funciones que han sido delegadas a para un mayor beneficio económico, todo esto se define de acuerdo al perfil que estas organizaciones adquieran ya que se deben ajustar a un sistema de control interno que la empresa demande adaptando su propia organización y evaluación aplicando sus oportunos mecanismos de trabajo para que se cumplan con cada uno de las actividades y procesos que se desarrollan dentro de las empresas.

4 Capítulo 3 4.1 Metodología Entendemos la bibliografía se presenta como un proceso estructurado la cual persigue la meta de la recopilación de información de importancia razonable para el desarrollo de una investigación. En respuesta de una información en busca de una respuesta con las dudas relacionadas, en el caso del caso de estudio se buscó como base el control interno como referencia de búsqueda, y su posterior relación con la gestión administrativa. Durante el desarrollo del tema se pudo evidenciar la cantidad de artículos y tesis que hacen referencia al tema, eligiendo abordar un tópico desde una perspectiva diferente aportando las bondades de un control interno eficiente para la gestión administrativas basadas en estratégicas suscritas en auditoria de gestión, relacionando de mejor manera los datos recopilados ofreciendo un punto de vista diferente. Sea con el fin de concluir académicamente, es necesario atenderá la revisión referencial como paso previo a la ejecución de una investigación. Con la revisión de la bibliografía podemos apoyar los criterios citados en los datos aportados, categorizando esto como el primer paso de la realización del proceso de investigación, determinado las variables del tema que se desconocía y cuales se encontraban claras previamente CITATION Cad18 \p 18 \l 12298 (Cadena, 2018, pág. 18). El trabajo de investigación presentado, está destinado a guiar en cuanto a prácticas respecto al control interno y su incidencia en la gestión administrativa, debido a su modelo de investigación, se procedió en primer lugar a documentar todo lo relacionado con el tema en cuestión, enmarcando la misma dentro de la categoría de investigación documental, haciendo uso de una extensa exploración literaria, permitiendo seleccionar de manera imparcial la información más relevante en cuento a desarrollo del tema, extrayendo dicha información de distintas fuentes, permitiendo ampliar la contrastación del conocimiento recopilado, ampliando de manera crítica la temática presentada, usando como herramienta principal la interpretación textual del tema. La investigación documental abarca cualquier técnica que radique en la discriminación y clasificación de datos obtenidos por medio de la lectura crítica argumental de material referencial que guarde relación con el tema a estudio, esto incluye fuentes virtuales, físicas y personales que resulten en beneficio de la investigación aportando veracidad a la información presentada. Esta técnica hace uso de fuentes gráficas, interpretadas de manera verbal posteriormente para facilitar la comprensión del lector CITATION Mos15 \p 6 \l 12298 (Moscoso, 2015, pág. 6). De esta forma podemos afirmar que la investigación documental se presenta como una técnica que suministra de forma abundante información o aportes permitiendo extender el campo de comprensión del tema. Permitiendo realizar fichas comparativas entre expertos que discierne sobre el caso de

estudio. Enfocando en el caso particular el desarrollo del trabajo investigativo mediante la técnica de investigación documental, se basó en diferentes artículos científicos, ensayos y libros que servirán de apoyo reflejados en la bibliografía posterior del trabajo. Es una investigación de tipo descriptiva, esto por la facilidad que nos permitió profundizar y aprender sobre las incidencias de control interno, desde varias perspectivas aportando puntos de vista valiéndose de variedades de autores, esta lectura influyó de manera positiva. Esta definición de la metodología usada en la investigación se alinea a la descriptiva y cualitativa debido a la utilización de información que detalla los fenómenos estudiados incluidos en el estudio realizado. También el caso de estudio se encuadra en un enfoque cualitativo, ya que intenta describir de manera sistemática, las tipologías conceptuales, pudiendo descubrir relacionando entre los procesos dinámicos, comparando las ideas postuladas observadas. Usando como principal fuente la jerarquización de ideas permitiendo encontrar el camino de forma válido con el fin de permitir plasmar la idea de manera clara y concisa CITATION Esp18 \l 12298 (Espinoza, 2018). En la presente investigación, se permitió el rastreo de ensayos, artículos y demás documentos que consideran están relacionados con el tema estudiado. El estudio también cuenta con una base de investigación exploratoria, esta se enfoca en determinar índices que sean usados como definiciones con mayor veracidad a un evento desconocido. Este tipo de investigación se correlaciona en objetos de análisis, que en muchas ocasiones cuentan con poca información, prefiriéndose acercarse al fenómeno con un conocimiento más amplio. Dejando las interpretaciones subjetiva de lado, asumiendo la responsabilidad de la investigación en base documental.

5 Capitulo 4 5.1 Desarrollo del Tema El fin de la gerencia administrativa es encontrar los métodos para realizar los procesos empresariales lo mejor posible. Esto abarca la eficiencia y eficacia, siempre abaratando costos, aumentando el factor ganancia, la optimización de los recursos que no son tangibles como el tiempo o mano de obra, reduciendo al mismo tiempo los costos que incurre la empresa por mermas y demás. El paso del tiempo también se presenta como un reto a enfrentar, esto debido a la naturaleza cambiante de la empresa, donde las políticas y procedimientos que en otro momento aportaran una ventaja competitiva caen en desuso, obligando a los administradores a realizar cambios oportunos con el fin de mantener aquella ventaja o caer del puesto de vanguardia que mantenía hasta el momento, por los avances o nuevos procesos innovadores que presenta el mercado. La gestión de la administración en la organización es un conjunto de mecanismos que ofrece las herramientas a la gerencia de la compañía con el fin de cumplir con objetivos claves que puedan facilitar el sano devenir de los procesos. Evitando doble función o evitar el redundar dependiendo de las áreas. La planificación se presenta como una visión global de la organización y lo que la rodea, para así proporcionar una toma de decisiones razonable, que a su vez logre alcanzar los objetivos y metas planteados por los accionistas de empresa. Una de las funciones adicionales que se ligan al cumplimiento de las metas organizacionales, es el lugar donde se agrupan los recursos, monetarios y humanos

con lo que la empresa espera que se trabaje en consonancia y así logra un mejor beneficio de estos bienes teniendo más oportunidades de lograr resultados beneficiosos para la empresa. Al

referirnos a la dirección en las organizaciones apoyados en la gestión administrativa alcanzara el punto en que un proceso que involucra y demanda un alto nivel de comunicación por parte de los administradores y colaboradores de la empresa, partiendo de los objetivos impuestos por la alta gerencia para crear un ambiente de trabajo que fomente la eficacia del talento humano, logrando una rentabilidad en la organización. Estos puntos propuestos no se pueden alcanzar sin hacer especial énfasis al control interno, el cual se encarga del seguimiento de la gestión administrativa evaluando su compromiso con los objetivos, pudiendo generar recomendaciones que permitan un cambio de curso o reestructurar los objetivos principales según se presente el caso. El control permite cuantificar el avance de las metas tanto de la gerencia como del personal operativo de la empresa. 5.1.1 Mejora continua como herramienta del control interno La mejora continua se constituye como una herramienta de acciones las cuales están dirigidas al alcance de la mejor calidad posible de los bienes o servicios, Las organizaciones en su mayoría disponen de un área especializada en la evaluación de los procesos que componen la empresa, implementado mejora en los procesos de fabricación. Estos esfuerzos se traducen en una eficiencia en los costes y tiempo, ambos puntos clave en cualquier estrategia de gestión administrativa que persiga la mejora continua. El crecimiento de una empresa es el resultado de la implementación adecuada de los procesos resultantes del examen de mejora continua, no significando el enfoque solo en los eslabones que presenten deficiencias sino también en aquellos muestren una ventaja frente a la competencia pudiendo invertir para alcanzar una característica de diferencia ante los consumidores. Grafico 11: Ciclo de la Mejora Continua

Empresas mas eficientes con reduccion de costes de operacion

Mitigacion de Errores

Optimizacion de procesos

Organizaciones mas productivas

Mejora en rendimiento de los equipos de trabajo

Elaborado por: Shirley Campoverde Fuente: CITATION Ben14 \l 12298 (Benítez, 2014)

Para realizar un control de gestión satisfactorio en cualquier organización, es vital conocer los objetivos y misión, definiendo las metas proponiendo planes con el objetivo de alcanzar, para esto el personal que labora en la empresa debe estar dentro del proceso de mejora continua, por medio de capacitaciones y formación permanente, evaluando los resultados obtenidos, midiendo el avance en cuanto a las metas propuestas. 5.1.2 Auditoria Interna y la Gestión Administrativa El control interno como herramienta universal en la gestión de una compañía, se compone de varios mecanismos que ayudaran a la organización en la búsqueda de las mejoras planteadas en la misión. Este control dependerá en gran medida de los procesos que se encuentren dentro del rango de control de la administración, por este motivo para conocer

el verdadero alcance de la compañía y su requerimiento en mitigación de errores, los administradores recurren a la auditoría interna. El primer objetivo de la auditoría interna será el aseguramiento de la calidad en los procesos realizados por la organización, está compuesta por una serie de evaluaciones en cuanto medidas, políticas y procedimientos que ejercen en una empresa con el fin de salvaguardar los activos. El crecimiento de una empresa, la contratación desmedida, y los factores propios del riesgo en los puestos, se muestran como los principales puntos focales en los cuales la auditoría interna dirige su examen. Con el fin de obtener información relevante, el encargado de la auditoría interna, deberá pertenecer a la empresa y será proporcionado con los datos pertinentes para la elaboración de su informe final. La colaboración de los distintos departamentos se muestra como un soporte vital en la recolección de la información. Una vez listo el informe, se presentara frente a los encargados de la compañía con el fin de proporcionar recomendaciones de mejora en la empresa. Una auditoría interna no siempre es sinónimo de mala gestión sin embargo la aplicación de la misma ayuda sustancialmente a la eficiencia de la organización, permitiendo detectar errores emergentes logrando sofocarlos antes de crear un fallo en los procesos y mecanismos de la empresa. El uso y posterior aplicación del control interno en la organización, dependerá de cómo sea aplicada por la gerencia, logrando una gestión administrativa más fluida conociendo los departamentos que componen la empresa, incentivando la comunicación efectiva entre las áreas, logrando una rotación adecuada en los puestos que lo requiere, evitando los riesgos inherentes que conlleva ciertos puestos de trabajo. Mitigando oportunamente los errores, evitando el fraude y la malversación, impulsando una gestión más responsable con los trabajadores pero también maximizando la rentabilidad de los accionistas, justificando la inversión previa, asegurando la permanencia de la compañía en el tiempo y una gestión administrativa que goce de eficiencia, eficacia y economicidad en cada uno de sus procesos. Con la finalidad de que el control interno efectúe un cambio positivo dentro de cualquier organización, es necesario aplicar los llamados indicadores de eficiencia y eficacia, los cuales permiten conocer si la compañía adopta las recomendaciones sugeridas por los miembros de control, de esta manera podemos definir el funcionamiento adecuado como una correcta funcionalidad dentro de los parámetros establecido. Dentro de la planificación de la gestión administrativa, el control interno guiara la aplicación de mecanismos que permitan alcanzar los objetivos empresariales, también valora las diferentes características que permiten el desarrollo de funciones, evalúa razonabilidad de estados financieros, la estructura organizacional, manual de funciones, responsabilidad informática, autoridad dentro de la organización, propiciando la mejora continua con respecto a la gestión administrativa.

6 Capitulo 5 6.1 Conclusiones El control interno es una herramienta fundamental integrada en el sistema administrativo de una empresa, este evaluara desde la alta gerencia, responsable de asignar funciones específicas, así como salvaguardar el ambiente laboral de los colaboradores de la empresa, proporcionales seguridad, mediante para alcanzar las metas organizacionales. Por medio de trabajo investigativo realizado, concluimos que el control interno se presenta como un mecanismo utilizado por las organizaciones con independencia del entorno económico o productivo en el que mantiene su giro de negocio, como respuesta se puede medir la eficacia y eficiencia que tienen lugar en los procesos operacionales, la información financiera, normas reguladores y leyes estatales. La importancia de la gestión

administrativa está constituida por la definición de, una misión, políticas, visión, métodos y procedimientos, que ayuden en la identificación de errores en los procesos operativos y administrativos que deriven en fraudes. Esta investigación debe estar soportada por cruces de información entre los departamentos que conforman la empresa. Es importante destacar que el control interno será tan efectivo como los profesionales que lo lleven a cabo, teniendo estos la responsabilidad de velar por los objetivos de las organizaciones. Manteniendo los objetivos dentro de los parámetros designados permitiendo ofrecer sugerencias que mejoren el funcionamiento de la compañía. Es la gestión administrativa la encargada de utilizar de la manera más competente a los profesionales con el fin de desempeñar funciones que permiten a través de su desarrollo, mejorar la productividad de la empresa, por este motivo su importancia vital radica en la gestión de los recursos empresariales, manteniendo altos niveles de eficiencia y eficacia en todos sus procesos.

- i
- Empresas mas eficientes con reduccion de costes de operacion
- Mitigacion de Errores
- Optimizacion de procesos
- Organizaciones mas productivas
- Mejora en rendimiento de los equipos de trabajo

Hit and source - focused comparison, Side by Side:

Left side: As student entered the text in the submitted document.

Right side: As the text appears in the source.

Instances from: extracto_20184916822.docx

1 39%

con lo que la empresa espera que se trabaje en consonancia y así logra un mejor beneficio de estos bienes teniendo más oportunidades de lograr resultados beneficiosos para la empresa. Al

1: extracto_20184916822.docx 39%

con los que la empresa cuenta para que estos trabajen en conjunto y así obtener un mejor desempeño de estos recursos teniendo más posibilidades de obtener resultados positivos para la empresa.

Al
